

nue- restrictivo, explicaron.  
a se- De manera similar a los crédi-  
pri- tos comerciales, el flujo de nue-

tasa de interes llego a un 4,89%,  
igual al promedio mensual de la  
tasa en marzo.

# Informalidad financiera

En ese sentido, Mena aseveró que el desafío más importante continúa siendo el crecimiento económico. "Atrás quedaron los tiempos en que Chile era el gran ejemplo de dinamismo y estabilidad en la región y hoy nos estamos habituando a bajas tasas de crecimiento. Gran parte de los problemas sociales, entre ellos inseguridad, informalidad, entre otros, tienen sus raíces en una economía que no está a la altura de lo que Chile necesita y que no es capaz de entregar las oportunidades que su gente necesita", indicó.

En particular, destacó que para retomar la senda de crecimiento se debe ahorrar e invertir a tasas más elevadas. "El deterioro de la capacidad de ahorro en la economía ha estado marcado por un aumento significativo del gasto público, el cual ha estado lejos de impulsar la productividad o la modernización del fisco. Si bien se observa una leve mejora en los últimos datos, es solo una recuperación del mayor gasto asociado a la pandemia, pero no retorna todavía a niveles más bajos", señaló Mena.